

Beilage 9

BREF EXPOSE SUR L'INFORMATION ET LE DIALOGUE DANS
LA PERSPECTIVE DE "L'APRES FLORIAN"
PAR M. E. ANDRES, CHEF DU SERVICE INFORMATION ET PRESSE

Le Service Information et Presse est heureux d'avoir la possibilité cette année de s'entretenir avec vous de l'information et du dialogue dans la perspective de l'après-Florian, et particulièrement d'entendre vos constatations, suggestions et critiques à ce sujet. Pour mettre pleinement à profit l'heure à notre disposition, je me limiterai à quelques brève remarques.

L'un des buts de la réorganisation de notre service - qui a son origine dans les recommandations élaborées par le groupe de travail Florian avec votre active collaboration - est d'améliorer l'information au sein du Département - tant à la Centrale que dans le Service extérieur - afin de développer le dialogue entre Berne et nos Missions à l'étranger.

Nos échanges de vues permettront certainement de dégager des idées dans ce sens. L'introduction graduelle de cinq nouveaux moyens d'information a trouvé un écho favorable, et la récente enquête menée avec votre aide nous a permis de noter bon nombre de suggestions très utiles ainsi que quelques critiques toujours constructives.

Il est bien évident qu'une telle entreprise doit faire la part des choses et tendre vers un équilibre entre l'information trop sporadique, incomplète, donc inadéquate, et ce que j'appellerai la "surinformation" qui, allant au-delà des besoins, manquerait le but qui lui est assigné. Il s'agit, en effet, de pratiquer l'"art du possible" avec les moyens dont nous disposons, tout en gardant toujours à l'esprit que ce dialogue n'est pas une fin en soi, mais doit contribuer à accomplir au mieux la mission qui incombe à notre Département.

- 2 -

A la lecture de vos réponses à notre enquête, il est apparu clairement que le "telex hebdomadaire" répond à une nécessité et comble une lacune, et qu'il serait souhaitable de l'étouffer encore.

Ce désir a déjà été en quelque sorte devancé puisque nous avons intégré dans le "telex hebdomadaire" des informations en provenance d'autres départements dans la mesure naturellement où elles présentent un intérêt pour vous, ce qui vaut évidemment pour les questions du commerce extérieur, ainsi que de la coopération économique internationale. La possibilité d'y intégrer également des extraits significatifs de vos rapports politiques sera examinée et - si possible - réalisée.

En ce qui concerne la distribution, la mise en place progressive d'un réseau de communications techniquement plus perfectionné devrait permettre l'adjonction à la liste de transmission par telex d'un certain nombre de nos Missions dans le tiers-monde, notamment dans les pays arabes, le Sud-Est asiatique et l'Amérique latine. Les nombreuses suggestions qui nous sont déjà parvenues et celle qui ressortiront de la discussion de tout à l'heure seront toutes examinées et feront l'objet, le moment venu, de commentaires de notre part avec des indications sur les possibilités - ou non - de leur réalisation.

L'enquête sur l'écoute des ondes courtes suisses - élaborée d'entente avec le Service Suisse des ondes courtes - nous permettra, par ailleurs, en accord avec la Direction administrative d'améliorer pour certaines de nos Missions cette infrastructure indispensable à l'information sur les événements politiques en Suisse.

Je vous propose donc, d'entrer en matière et d'entamer en commun ce que nous souhaiterions devenir un dialogue permanent. A ce sujet, le Ministre Cuendet, Chef du Secrétariat politique, a quelques observations à faire, et je vous prierai, Monsieur le Président, de lui donner la parole.